

après l'autre à une malheureuse tradition de dictature et de corruption. De même, de nombreux pays adoptent le système galvanisant qu'est l'économie de marché.

L'Amérique latine se tourne vers ses voisins du Nord pour y puiser son inspiration. Le Canada et les États-Unis ont raison de vouloir établir un nouveau partenariat dans ce monde nouveau. Notre potentiel collectif est vaste : la population du continent s'élève à plus de 600 millions d'habitants, nous possédons beaucoup de ressources naturelles et notre développement économique est fort enviable.

Les progrès réalisés au Mexique représentent une part importante des changements qui se produisent dans le continent. Le Mexique a renoncé lui aussi à la gestion économique du passé et s'engage dans une nouvelle voie vers un avenir encore plus prometteur.

Un accord entre nos trois pays contribuera à renforcer les liens qui nous unissent et à promouvoir nos valeurs et nos objectifs communs. Nos sociétés respectives profiteront non seulement d'échanges économiques plus nombreux, mais également de rapports plus étroits entre nos peuples. Comme l'a dit l'un des plus grands premiers ministres du Canada, Sir Wilfrid Laurier, «... l'expérience a toujours démontré clairement que le commerce est l'acte le plus puissant de paix, d'amitié et de respect mutuel entre nations».

En collaborant comme peuvent le faire trois grands pays à la réalisation d'un projet commun, nous contribuerons à bâtir un avenir plus prospère pour le continent et l'hémisphère.

Certains estiment que les changements rapides qui surviennent sur la planète sont très risqués. Je crois plutôt qu'ils sont très prometteurs. En réagissant de façon constructive et créative, nous devrions être en mesure de tourner ces changements à notre avantage, plutôt que d'y résister, à notre détriment.

Les derniers changements d'une telle envergure auxquels le monde a fait face remontent à plus de quatre décennies. Il en est résulté un système mondial nouveau et audacieux destiné à ramener l'ordre après 15 années de dépression et de guerre.

Issues d'un engagement désintéressé des États-Unis en faveur du libéralisme et du multilatéralisme, des institutions comme les Nations Unies, le Fonds monétaire international, la Banque mondiale et le GATT ont permis de réaliser des progrès politiques et économiques sans précédent dans l'histoire.

Si nous pouvons empêcher les risques de se concrétiser, les années 1990 offriront la possibilité de mobiliser d'autres forces tout aussi créatrices. Un accord trilatéral sur le commerce.